

RESEÑA JURIDICO - CANONICA

EN TORNO AL CONCILIO ECUMENICO VATICANO II

III

SU CELEBRACIÓN*

De pluma más habilidosa y galana que la mía habría yo gran menester ahora que me dispongo a ofrecerte, lector amable, un veraz relato de los acontecimientos, que tuvieron lugar en Roma, tanto dentro, como fuera del Aula Conciliar, durante la primera etapa de la celebración del XXIº Concilio Ecuménico, Vaticano II.

Y en realidad, no menos se merecían las treinta y seis Sesiones Generales celebradas durante esta primera etapa (11 de octubre-7 de diciembre, 1962). Y los dos mil doscientos Padres, que, como promedio, asistieron a las mismas¹, sin contar el par de centenares de Peritos del Concilio² y el centenar de periodistas, que algunos por las buenas, otros hasta por las malas, lograron infiltrarse en el Aula Conciliar. Y los cinco *esquemas*, que fueron entonces discutidos, o, para usar la expresión aconsejada por el Papa Juan XXIII, *investigados*, a saber, el de la Sagrada Liturgia, el de las fuentes de la Revelación, el de los medios sociales de comunicación y propaganda, el de la unidad de la Iglesia y finalmente el de la constitución de la misma Iglesia.

* Véanse nuestras reseñas correspondiente a los meses enero-abril, mayo-agosto 1962 y enero-abril 1963.

¹ Decimos como *promedio*, pues en realidad el número de Padres Conciliares, que acudieron a Roma, fue más subido, como lo afirmaba el Padre Santo en la Homilía del 4 de nov. 1962, cuarto aniversario de su incoronación: "Che cosa puo dire oggi il *servus servorum Dei* innanzi allo spettacolo della vostra personale presenza... (e) di questo vostro coro immenso di *duemila e cinquecento Vescovi*, quanti siete qui uniti a questa Nostra Cattedra Apostolica...". Véase el A. A. S., vol. LIV (1962), p. 854 y L'OSSERVATORE ROMANO, 29 sept. 1963, del que tomamos éstos y los siguientes datos estadísticos.

² Pueden leerse sus nombres en el A. A. S., vol LIV (1962), pp. 782-784, así como los de los *Observadores*, que aceptaron la invitación de venir al Concilio, en representación de sus respectivas iglesias (las Orientales separadas y las Comunidades protestantes —nada menos que once—) en L'OSSERVATORE ROMANO del 12 oct. 1962 y en el A. A. S., vol. LIV (1962), pp. 810-814.